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«горячей линии» 

Правительства РИ 
по противодействию 

коррупции: 

+ 7 (8734) 55-11-57

В странах Евразийского экономического союза (ЕАЭС) всту-
пили в силу новые правила провоза наличных денег через гра-
ницу. Они коснутся физических лиц. Необходимо будет не 
только декларировать перевозимые средства, если их сумма 
превышает 100 тысяч долларов, но и подтверждать их про-
исхождение. Требование также распространяется на чеки, век-
селя и неименные ценные бумаги, которые можно обналичить, 
сообщили в Федеральной таможенной службе.

Курс валют 

USD ЦБ – 63,22
EUR ЦБ – 69,83

 Погода в Ингушетии
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Генеральный директор инвестици-
онного проекта Хасан Богатырев рас-
сказал о его реализации. Комбинат 
располагается на участке площадью 
16 000 кв. м. Цель его работы заклю-
чается в организации непрерывного 
цикла перерабатывающего производ-
ства от получения первичного сырья 
(древесины) и его распила, до пере-
работки и изготовления готовой про-
дукции (брус, доска, мебельный щит, 
погонажные изделия).

Махмуд-али Калиматов подчер-
кнул важность организации и под-
держки подобных предприятий для 
жителей республики. он отметил, что 
необходимо в рамках закона органи-
зовать поставку местными жителя-
ми, лесниками материала на данное 
производство.

«У людей нет работы – это не их 
вина, мы виноваты, что не создаем 
ничего, но лес при этом потихоньку 
разбирается. Все должно быть ле-
гально, чтобы у людей, поставляю-
щих лесоматериал, были гарантии 
оплаты, и учитывался официальный 
трудовой стаж для сотрудников пред-
приятия, чтобы поступали налоги, так 
необходимые для нужд района», - 
сказал Глава рИ.

работу предстоит организовать 
Министерству природных ресурсов 
и экологии и муниципальной власти 
Сунженского района, поскольку лес 
республики сосредоточен в основном 
на данной территории Ингушетии.

В настоящее время инвестором за-
вершены земляные работы, возведен 
забор и подключены электросети. 

Кроме того, оборудована линия по 
изготовлению мебельной доски, ме-
бельного бруса и погонажных изделий 
(котельная, сушильная камера, па-
рильная камера, ангар), подключены 
станки и проведена пуско-наладка.

По словам Хасана Богатырева, по-
мимо выполненных работ, начато 
строительство помещения под ленточ-
ную пилораму, а полностью производ-
ство будет запущено до конца года.

Планируется, что инвестиционный 
проект с 2024 года выйдет на пла-
новую мощность 4800 куб. м готовой 
продукции в год, а рабочих мест обе-
спечит в количестве порядка 50 еди-
ниц.

руководитель субъекта рекомендо-
вал гендиректору расширить линейку 
продукции с акцентом на качество. Та-

ким образом, реализация проекта соз-
даст востребованное промышленное 
предприятие на территории республи-
ки Ингушетия, обеспечивающее вы-
пуск продукции премиум-класса.

«если вы ставите оборудование 
такого класса, то какой смысл выпу-
скать материал среднего или вовсе 
низкого качества, оно должно быть 
высоким, отвечать всем стандартам. 
Упор должен быть на этом», - доба-
вил он.

В заключение Глава региона за-
явил, что организации будет оказана 
поддержка со стороны руководства 
республики, Правительства рИ при 
условии, что компания наладит ле-
гальную и полностью прозрачную си-
стему сбыта материалов и покажет 
себя добросовестным представите-
лем бизнеса.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РИ

лесоперерабатывающий комбинат «Мужичи» 
будет открыт в Сунженском районе Ингушетии

Глава Ингушетии Махмуд-али Калиматов посетил «лесоперерабатывающий комбинат 
«Мужичи» в Сунженском районе республики.
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Укх шера 65 шу дузаргдар 
Оздоев Ислама Iамархана, 
бакъда нийсса пхи шу ха я 
из вайца воаца. Ший кховзт-
къа шу даьннача хана, мас-
санена дукха везаш хинна 
иллиалархо бакъдунен чу 
дIавахар. Хала хет, новкъа 
да цун вахар сов лоаца хин-
на, Iоажал соцае халкъа низ 
кхоачаш хилча, Iамархан 
хIанз а вахаш хургвар. Цо 
хьабенача новкъа дика лар 
мара хиннаяц, дIахо ваьхача 
а цох пайда баргбар аьнна 
хет духхьал вай зIамигача 
ГIалгIайченна баьнна ца Iеш, 
берригача вай боккхача мех-
ка. Ислама Iамархан кхал-
хав 2015-ча шера. Тахан вай 
цунна дергдолаш дола эгга-
ра доккхагIдола дика да, из 
дагавоагIаш хилар, хьоаха-
веш, сий деш хилар.

оздоев ваь хиннав 1955-ча шера 
Буро тIа. Цига дIайолаеннай цун 
дешара юхьиг,  тIаккха  Минераль-
ные Воды оалача шахьар тIа деш 
цо школа яккхалца. Ший оаз дика 
дIайодилга ховш вола зIамига саг 
деша отт цигарча ашарий учили-
ще, из нийсделар 1972-ча шера. 
Кхы а цхьа шу даьлча, эскаре 
амал де вода, Бакурча округе лаьт-
тача фецарча низашта духьал-
латтача бIухой мугIаре волаш. 
Эпсара дарж долаш чакхдоаккх 
цо ший тIема гIулакх, бухсоццаш 
цох хул капитан. Iамархан хьи-
нар долаш саг хинначох тара ва, 
шийна карагIдаьнначох кхоачам 
баь ца Iеш, даим кердача лакха-
ленашка кхача гIерташ никъ баьб 
цо, Къилбаседа Кавказера ваьнна 
Гаьнарча Малхбоале кхаччалца. 
Ший ткъо шу даьннача заман чухь 
(1975) Хабаровск оалача шахьар 
тIарча искусствай училищен ил-
лиалархой отделене деша отт вай 
мехкахо. Цигара дийша ваьлча, 
ше Iомадаьр кIоаргдеш, поалхам 
йолча нахаца оагIув буллаш, 1979 
шера Хабаровскерча ашарий теа-
тре болх бе дIаволалу  из. дIахора 
цун кхел цхьан юкъа ювзаенна хул 
Владивосток оалача гIалаца. ХIанз 
из деша отт цигарча хьехархой 
институте, иллеш доахача наьха 
говзал Iомае дагахьа. ВорхI шера 
(1990-1997) шерашка къахьег  Ха-
баровскерча ашарий театре, ховш 
ма хиллара цхьацца оперни спек-
таклашка дакъа лоацаш хиннав 
из цу хана а цул тIехьагIа а. Цунца 
болх беш хиннай, из ше санна хоза 
илли доаккхаш, тамашийна оаз 

йола цун фусам-нана Мизерная 
Татьяна. Волгоградерча ашарий 
театре къахьега хьех уж шаккхе а, 
дIахо Ислама Iамархан ший даьй-
мехка кхоач. Наьсарерча оперни 
студе болх беш, дуккхача вайцига 
хулача концерташка дакъа лоац 
дезала дуэто (2001- 2004). Сона 
хезачох, Магасе квартира а енна-
яр царна. Цу хана воагIаш-водаш 
хийла бIаргаго йиш яр иллиалар-
хо Магасе а Наьсаре а. Куц-сибат 
эздийча сага долаш вар из, цу са-
хьате зе йиш йолаш дар из лак-
хара культура йолча наха юкъе 
кхувш венилга, цхьа моллагIа вола 
мугIарера саг воацилга, хIаьта 
цунца вIалла куралах-сонталах 
хIама доацаш санна хеталора. Цо 
вайцига къахьегаш яьккхача хана, 
моттигерча иллиалархошта цхьац-
ца гIо-новкъостал ду цо ший хье-
хамашца, хIана аьлча цу хана из 
духхьал иллиалархо хинна ца Iеш, 
хьехархо а вар. 2003 шера оздо-
евна лу «ГIалгIай республикан 
халкъа артист» яха цIи. 

арахьа волча хана а ший къам 
дагадоагIаш, цунна пайдане хург-
дар де гIерташ хьавоагIа из. Ма-
сала, 2005 шера цо вIашагIйолл 
«ГIалгIайче» яха Волгоградера  
юкъарло, цун керте латташ дикка 
ха а йоаккх. Из болх цо тарбора 
Волгоградерча музыкальни комеде 
театра артиста гIулакхаца. Хьехар-
хо хиларах тарра, цигарча искус-
ствайи культурани паччахьалкхен 
институте къа а хьегар Iамархана, 

иллиалархой къона ноахалаш кхе-
деш.  ХIаьта 2010-ча шера денз, 
оздоев вар вай республикан пре-
зидента Волгоградски областе 
гIолла вола викал.  духхьал вай 
мехка яйза ца Iеш, цун оаз, илли-
алархочун говзал йовзаш яр до-
азол арахьарча мехкашка а. Из 
ше а вар каст-каста дунен бе-беча 
мехкашка водаш, балхаца дувза-
денна кердадараш, деза-доккха 
дараш довза гIерташ, Iомадеш, 
балха тIа царех пайда эцаш.  Ма-
сала, Ислама Iамархан хиннавар 
СШа, Японе, Итале, Корее, Китае, 
Швейцаре, Германе. Вай мехкарча 
йоккхийча шахьарашка хезаяр цун 
оаз. дукхагIйолча хана концерташ-
ка цо иллеш доахар ший вахара а 
балха а новкъост йолча Мизерна-
яйца.  

Ше Волгоградерча театре яь-
ккхача хана, цо дакъа лаьцад ду-
нен йовзаш йолча оперни спекта-
клашка. Цо ловзаяьй альфреда 
(«Травиата»), Паччахьа Густава 
III-чун («Бал-маскарад»), Базилио 
(«Фигарос саг йоалаяр»), Эдвина 
(«Сильва»), данилай («Сакъер-
даме жеро»), айзенштейна 
(«Iимаьшк»), иштта кхычар йовхьа-
маш. ГIалгIай меттала дIааьнна, 
сона дагадоагIаш, цхьа илли дар 
цун. Из дар осмиев Сосе Хьа-
мазата байт ларде улла «даьй-
мохк дагаухар сона» яха илли. 
Из илли цул хьалха дIааьннадар 
дуккхача иллиалархоша: Медов 
Мустафас, Наурбиев руслана, Бе-

ков ИбрахIима, кхычар. Бакъда 
Iамархана, сона хеташ, массарел 
дикагIа аьннадар из. Цох тамаш 
елга а дац, оперни иллиалархо-
чунна говзал Iомаеш итташ шераш 
даьхача, ше а нах Iомабеш волча 
сагага кхоачалургбац цу гIулакха 
эша лаьрххIа дешар дийша а из 
болх баь а боаца нах. Цудухьа 
дар из илли оздоева оазага товш 
а къаьстта хоза декаш а. Ховш ма 
хиллара, осмиев Хьамзата из байт 
язъяь хиннай вай Сибре дигарах 
лаьца. Массехк мугI дагабохий-
таргба аз шоана:

Мехках ваьнна, арахьа лелаш,
МоллагIа хIама дайча,
Се цу мехка волаш санна,
Даьймохк дагаухар сона.

КIайча боамбе аргIаш санна,
Сайса морхаш яйча,
Царех нана-лоамаш хийте,
Даьймохк дагаухар сона.
 
Баь тIа даьржа жаIул санна,
Лакхе седкъий дайча,
Наьсаренгахьа уйла лесте,
Даьймохк дагаухар сона.

Къонах, кхалсаг е бер денна,
Iаьржа таьзет дайча,
Наьна из боарз духьалъэтте,
Даьймохк дагаухар сона…»

Из илли дIаяздеча хана, 
Iамархан бокъонца цун деррига 
дешаш дагахьа Iомадаь вацар, цу-
духьа бедоаллаш каьхат долаш, 
цу тIара Iо а дешаш, даьккхадар 
цо из гIайгIане илли. Цхьа хIама 
новкъа да, цхьаннахьара, кхымет-
тел интернета чура, цо дIаоалаш 
дола из илли лаха маганзар сона. 
айса харцахьа лехадий-м хац 
сона. ладувгIа безам болча сага 
атта корадоагIаргдолаш, из цу чу 
латташ хилча дика хургдар аьнна 
хеталу.

Иштта дагахьа висав сона а 
дуккхача вай мехкахошта а баш-
ха иллиалархо оздоев Ислама 
Iамархан. Къаман ашарий вахаре 
хоза оагIув йитай цо шийна тIехьа.

АРчАКОв С.

Сурта тIа: оздоев Iамархани Ми-
зерная Татьянаи.

Къаманна эшаш вар из

Хьалхарча замалахь геттар чIоагIа даьржа хиннад истингаш хьа-
дар. Ширача замалахь вай кхалнаха караъерзая из говзал тахан 
тIехьа Iойилац Мехка халкъа кхоллама цIагIа. 

Таханарча дийнахь истингаш тIа кIоарга чулоацам болаш сурташ дехк. 
Царех жоп луш е Бисанаькъан Хьава. Истингаш хьаера говзало цо ка-
раерзайир шу хьалха. ХIанз цох бокъонца йола говзанча я ала йиш я. 
Ший начIал екъ цо дешархошца. Массаза дешар процесс дIахьош йолча 
центре хьехархо е Хьава. ХIаьта ер мо бола цхьа болх беш кхо сахьат ха 
ез цунна. 

ГIазданаькъан Милана истингаш я 1омаъенна ах шу мара дац. дале 
а, кIувсаш дара говзал цо сиха караерзайир. Цхьа истинг даь яьнна 
аргIанарчун тIа къахьегаш я из. 

Истинг хьадеш геттар чIоагIа къахьег деза. Из хьадера ши техник я - 
екъайереи - истинга доакъаш духьал вIашкатегар, т1аьдареи - сапа рас-
твораца догамаш дехкар. Юкъера цхьа кIувс хьабеш цхьа бутт ха ез, 
цкъаза дукха а. Юххьанца жена тха хьувз, тIаккх докъаду. Цул тIехьа 
мара догамаш диц . 

Геттара йокха говзал я, истингаш хьадерал совгIа, уж книжкаш санна, 
деша хар. ХIара догама ший маIан да. дукха нийслуш да   саь муIаш 

латт сюжет, ширача хана вай мех-
ка геттара чIоагIа лоархIаш хинна 
аькха. Геттара дукха да иштта ва-
хара га тIалатта сурташ. Цар къа-
ма селхане,тахане,кхоане  бел-
галъю. 

ГIалгIай шира исбахьале дег1ай-
оалаю кружока кулгалхочун дзара-
ханаькъан Зайнапа дагадеха дук-
ха ха яр. ЗIамига йолча хана денз 
хиннай из  ше цу тайпарча кулга 
говзалца чам болаш, яхаш дувц 
этнографа.  Юхьанца, из духхьал 
теори мара яцар. ХIаьта 20I8 шера 

Халкъа кхоллама цIагIа хьайийлар истингаш хьадера кружок. Шин шера 
укхазар дукха дешархой арахийцаб. Карарча хан дукхача бIаьшерений 
исторе йола исбахьале караерзаеш ткъаь итт йиIиг я. ХIаьта из Iомаде 
цхьаккха хан тIехьа дац. Сарахьа истингаш де Iомалуш боккхагIа бола 
кхалнах хул аьлар Зайнапа. Вай кхалнах укх говзала геттара чIоагIа 
тIакхувш ба, аьнна.  

  лакхача технологий  хан чухьа истинга кIувсай меттиг хьалаьцар 
хIанзарчар - хIаьта е кружок, вай даьйха бола дагалоаттам ба. Цхьан 
хан, гIалгIай цхьа юрт хиннаяц, истингаш де ховш кхалнаха боацаш. 

КАРИЕвА Фатима

Истингаш хьаер
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НовостИ РоссИИ

В. Путин: "Поправки в Конституцию  
не связаны с продлением полномочий"
Президент россии Владимир Путин в ходе встречи с представителями обще-

ственности Череповца объяснил необходимость внесения поправок в Конститу-
цию.

он заметил, что со времен принятия основного закона страны изменения в него 
вносились 15 раз, и нынешняя ситуация не носит какого-либо экстраординарного 
характера.

По его словам, сделанные им предложения необходимы, чтобы улучшить ситуа-
цию в этой сфере и "продиктованы жизнью".

Путин отметил, что озвучил поправки к Конституции не для того, чтобы прод-
лить свои полномочия.

"если мы говорим о выборах главы государства, это должно быть сделано на 
альтернативной основе", — пояснил он.

Глава государства обратил внимание, что если голосование пройдет в обозна-
ченные сроки, то это будет "высшей формой демократии".

Президент указал на то, что предложенные поправки широко обсуждаются в 
стране. По его словам, чем активнее люди будут участвовать в общественных 
дискуссиях, тем более народным будет основной закон.

Путин рассказал, что рассмотрение поправок, предположительно, займет около 
трех месяцев.

"В среднем работа от заявки до окончания полного цикла, работа над поправка-
ми шла примерно от 1,5 до 4,5 месяцев", — добавил он.

Глава государства надеется, что принятие изменений уложится в "здравые сро-
ки" и страна "не погрязнет в поправках".

Путин внес в Госдуму законопроект о поправке в Конституцию, Госдума поддер-
жала его в первом чтении. Изменения направлены на развитие положений, закре-
пляющих основы конституционного строя, права и свободы человека и граждани-
на.

В документе российский лидер предложил в том числе на конституционном 
уровне закрепить обязательное требование не иметь иностранного гражданства и 
вида на жительство к лицам, занимающим в россии важнейшие должности, вклю-
чая премьера, министров и губернаторов. Также предлагается ужесточить требо-
вания к кандидатам на пост президента: они должны проживать в стране не ме-
нее 25 лет и никогда не иметь другого гражданства. Также поправкой исключается 
оговорка о двух сроках подряд для президента.

МЭр: рФ войдет в пятерку крупнейших 
экономик мира уже в 2022 году

россия перегонит Германию по размеру ВВП и войдет в пятерку крупнейших 
экономик мира, согласно новому прогнозу Минэкономразвития, уже в 2022 году, 
сообщил "Интерфаксу" источник, знакомый с обновленной версией макропрогно-
за.

В пятницу Минэкономразвития разослало его на межведомственное согласова-
ние.

"Ускорение роста экономики позволит россии обойти Германию по объему ВВП 
по ППС (паритету покупательной способности - ИФ) и начиная с 2022 года выйти 
на 5 место в списке крупнейших экономик мира", - процитировал источник новый 
прогноз.

В 2021-2022 годах министерство ожидает ускорения темпов роста ВВП рФ до 
уровня 3,1-3,2% с 1,9% в 2020 году. В 2023-2024 годах темпы роста, по прогнозу, 
достигнут 3,3% ежегодно.

Как сообщалось, одной из задач к 2024 году президент в своем майском указе 
поставил "вхождение рФ в число пяти крупнейших экономик мира, обеспечение 
темпов экономического роста выше мировых при сохранении макроэкономиче-
ской стабильности, в том числе инфляции на уровне, не превышающем 4%".

В настоящее время россия занимает 6-е место по объему ВВП по паритету по-
купательной способности (ППС), согласно оценке МВФ. Согласно предыдущим 
прогнозам, перемещение с 6-го места в списке крупнейших экономик мира на 5-е 
место должно было произойти в 2023 году.

Госдума расширяет возможность 
получения российского гражданства 

Нижняя палата парламента во вторник, 4 февраля, приняла в первом чтении за-
конопроект об упрощенном получении гражданства рФ. 

Согласно документу, который на рассмотрение в Госдуму внесло правитель-
ство, получить гражданство в упрощенном порядке смогут все иностранцы, чьи 
дети являются гражданами россии и достигли 18 лет.

По словам замминистра внутренних дел Игоря Зубова, сейчас на упрощенное 
получение паспорта могут претендовать только нетрудоспособные иностранцы, 
проживающие в россии. В соответствии с указанной нормой в 2017 году граждан-
ство приобрели 7362 иностранных гражданина, в 2018 году – 8250, за шесть меся-
цев 2019 года – 4413, говорится в пояснительной записке к документу.

Законопроект предлагает исключить такое обязательное условие, как нетрудо-
способность. Согласно документу, решение о принятии в гражданство несовер-
шеннолетних в упрощенном порядке может быть принято даже в том случае, если 
соискателю исполнилось 18 лет в период рассмотрения заявления, поданного его 
законными представителями.

аналитики подсчитали ущерб экономике 
россии от коронавируса

Коронавирус может негативно повлиять на российскую экономику. Главный удар 
может нанести дешевеющая нефть, это затормозит рост ВВП и «обнулит» поло-
жительный эффект от реализации социальных инициатив президента

К таким выводам пришли экономисты Citi. они предполагают, что из-за вспышки 
болезни цена барреля Brent может снизиться на 11 долларов в 2020 году. Это за-
тормозит темпы роста экономики россии на 0,28 процентных пункта — до 1,72%. 
При этом предложения Владимира Путина по поддержке населения должны уве-
личить показатель на 0,24 процентных пункта.

Впервые за 9 лет россии вернули 
кредитов больше, чем взяли у нее

объемы возврата россии выданных ранее международных кредитов превысил 
объемы выдачи новых впервые с 2010 года, 5 февраля сообщает издание «Из-
вестия».

По данным Федерального казначейства, выплаты по ранее выданным кредитам 
россии составили 250 млрд рублей, в то время как выдано новых международных 
займов на сумму в 215 млрд рублей, отмечает издание.

В предыдущий раз положительная разница между выданными и выплаченными 
кредитами была девять лет назад.

Сумма погашенных долгов перед россией стала рекордной за последнее деся-
тилетие. ранее рекорд составлял 133 млрд рублей, которые вернулись в государ-
ственный бюджет в 2018 году.

Также, отмечает издание, положительная разница между возвращенными рос-
сии займами и вновь выданными в последний раз была в 2010 году, когда 53 млрд 
рублей было получено от кредиторов, а выдано 14 млрд рублей.

По словам замглавы Минфина Сергея Сторчака, такой рост наблюдается из-за 
того, что подошел срок погашения займов сразу для пяти-шести государств.

Напомним, всего россия выдала международных кредитов на сумму около  
$35 млрд. один из крупнейших должников Москвы — это союзная Белоруссия.

для перемещения свыше $100 тыс. 
физлицам потребуются документы

В россии с 4 февраля 2020 года при единовременном перемещении одним фи-
зическим лицом через таможенную границу еаЭС наличных денежных средств и 
(или) денежных инструментов на общую сумму свыше $100 тыс. (в эквиваленте) 
одновременно с подачей пассажирской таможенной декларации необходимо пре-
доставлять документы, подтверждающие происхождение таких средств. об этом 
проинформировала ФТС.

Соответствующее решение Коллегии еЭК подготовлено в соответствии с под-
пунктом 9 пункта 1 статьи 261 ТК еаЭС и направлено на реализацию рекоменда-
ции 32 "Курьеры наличных" Группы разработки финансовых мер борьбы с отмы-
ванием денег (ФаТФ).

рекомендация 32 была разработана для обеспечения стран-участниц ФаТФ ме-
рами по выявлению и остановке физического трансграничного перемещения на-
личных денег и оборотных инструментов на предъявителя, которые могут быть 
использованы для финансирования терроризма или легализации доходов, полу-
ченных преступных путём.

Представляемые документы должны подтверждать заявленные в декларации 
сведения о происхождении денежных средств и инструментов. В качестве таких 
документов могут быть использованы: документы, оформляемые кредитными ор-
ганизациями при совершении конверсионных операций, снятии денежных средств 
со счета, получении кредита; документы, подтверждающие совершение граждан-
ско-правовых сделок (наследования, дарения и других).

В случае непредставления соответствующих документов перемещение через 
таможенную границу еаЭС наличных денежных средств и (или) денежных инстру-
ментов не допускается.

"Прорыв" успешно прошел госиспытания
Государственные испытания новейшего российского танка Т-90М "Прорыв" 

успешно завершены, сообщил рИа Новости официальный представитель пред-
приятия-разработчика — концерна "Уралвагонзавод" — в преддверии выставки 
Defexpo India-2020.

Контракты на поставку опытной партии "Прорывов" в войска подписали на во-
енно-техническом форуме "армия-2019", они находятся в стадии выполнения, до-
бавил собеседник агентства.

В декабре заместитель министра обороны алексей Криворучко заявил, что по 
результатам испытаний будет принято решение о принятии на вооружение и на-
чале серийной поставки.

Т-90М — модификация Т-90а, созданная в рамках оКр "Прорыв-3". Ключевым 
отличием танка от прежних моделей является башенный модуль новой конструк-
ции с многослойным бронированием, размещением боеукладки вне боевого отде-
ления и с 125-миллиметровой пушкой 2а82-1М — такой же, как у арматы.

Машина оборудована высокоавтоматизированной системой управления ог-
нем "Калина" и дистанционно управляемой зенитной пулеметной установкой с 
12,7-миллиметровым "Кордом МТ". для защиты от огня противника танк оснасти-
ли противокумулятивными решетчатыми экранами и комплексом динамической 
защиты "реликт". 

Сверхчувствительные наноматериалы 
для дНК-диагностики разработаны 

учеными россии
Исследователи Московского физико-технического института (МФТИ) и Инсти-

тута общей физики раН создали материал, которым можно адресно доставлять 
лекарства в нужные клетки. Таким методом можно лечить ряд тяжелых заболева-
ний, а также использовать при проведении экспресс-анализа дНК. об этом сооб-
щила пресс-служба МФТИ.

В сообщении говорится о том, что новый уникальный материал разработала 
группа российских ученых под руководством Максима Никитина из МФТИ. "Ум-
ный" материал можно также использовать при разработке нового поколения пре-
паратов и средств для лечения рака и других заболеваний.

Сейчас при диагностике и терапии сложно доставлять лекарства к пораженным 
клеткам. Выздоровление происходило бы быстрее, если бы лекарство попадало 
точно по адресу, только в больные клетки, но при этом, не вредя здоровым. от-
личить пораженную клетку от здоровой возможно по соединениям (маркерам) или 
в ее окружении, а также продуктам жизнедеятельности и другим сигналам, пере-
даваемым другим клеткам организма.

обычные лекарства сейчас определяют больные клетки только по одному мар-
керу. Но почти всегда маркеры больной клетки присутствуют и на здоровых клет-
ках. Именно поэтому для этих целей нужны "умные" материалы, которые могут 
анализировать сразу несколько параметров и более точно находить "мишень" - 
только больные клетки.

Исследователи обнаружили феномен необычного поведения дНК-молекул на 
поверхности наночастиц. Новая технология позволит в перспективе применять ге-
номные технологии в экспресс-диагностике дНК на дому, а также создавать тера-
певтические наноматериалы нового поколения.
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Мы не собирались спрашивать градоначаль-
ника об успехах. Какие могут быть успехи за 
такой короткий срок, в годами копившихся про-
блемах, но жизнь требует постоянных усилий и 
принятия быстрых и правильных решений, если 
ты возглавляешь 150 - тысячный город.

Наш диалог  с мэром состоялся после его 
рабочего дня, когда закончился прием посети-
телей, и никто общению не мешал. И понятно, 
что первый вопрос – с какими проблемами стол-
кнулся новый руководитель на этом посту.

- Первые 4 месяца на посту мэра выдались 
довольно насыщенными. Это тяжело и физи-
чески, и морально. Приходится вникать во все 
проблемы и тонкости городской жизни. Когда 
работаешь в одном направлении – одно дело. 
Но когда сталкиваешься с проблемами жителей 
самого большого города  Ингушетии, которые 
все приходят сюда (постукивает по столу) - со-
всем другое. Не хватит времени перечислять 
эти проблемы. Это, как объять необъятное, а 
ты не имеешь права на  ошибку, и сказанное то-
бой, как руководителем,  воспринимается под-
чиненными как руководство к действию. Это 
очень большая ответственность. Я никому не 
поручаю  того, чего  не знаю. Я не могу сказать 
«вперед», не вникнув в суть вопроса.

- Любая хозяйственная должность хлопот-
на и, как правило,  неблагодарна. Невозмож-
но угодить всем...

- работа беспокойная, надо постоянно быть в 
тонусе, но я не считаю свою должность неблаго-
дарной. Во - первых, я живу в этом городе, мне 
легче вникать в суть вопросов. Проблем много. 
если работать правильно и по закону – резуль-
тат будет, и люди увидят это улучшение. И их 
благодарность не запоздает.

- в спорте у борца есть тренер, а здесь 
тренера нет...

- Я много лет занимался дзюдо, а дзюдо в пе-
реводе на русский язык звучит, как гибкий путь 
к победе.  «рубить с плеча» и тупое, «под ко-
зырек», не приемлю. Гибкость решения всех во-
просов, избегая конфликтных ситуаций, без во-
левого давления, чтобы в итоге добиться общей  
победы - в этом суть работы мэрии.

- Недавно состоялась аттестация муници-
пальных  сотрудников. Итоги уже подведе-
ны?

- В середине февраля итоги будут подведены. 
Мы не торопимся с выводами. Формируется но-
вая команда. Приходят новые люди, с новыми 
инициативами, это рабочий процесс, который 
никогда не останавливается. аттестация – это 
как экзамен на профпригодность, и по резуль-
татам аттестации мы никого не увольняем. Я 
по закону имею право отправить сотрудника на 
повышение квалификации, или понизить его в 
должности. Хотя, как руководитель, я не согла-
сен с такой формулой, и хотел более жестких и 
конкретных прав. от закона никуда не денешь-
ся, зато эта аттестация, в которой я лично уча-
ствовал, позволила мне узнать каждого сотруд-
ника, узнать его профессиональные качества. 
общие  выводы будут позже, но для себя я вы-
воды уже сделал.  

- Махмуд-Али Калиматов на своей пресс 
- конференции отметил надломленность 
чиновников,  что я понял, как безинициа-
тивность и   привычку  к административно-
командному методу деятельности…

- Мне кажется, что подход нового руководства 
республики очень правильный, потому что нет 
административного и силового давления. Глава 
доверяет самостоятельное решение вопросов 
в законном русле и без ущерба городу, сразу 
предупреждает об ответственности, и  спраши-
вает с тебя. 

- Я как-то задал вопрос одному отставлен-
ному чиновнику, за что его «ушли», и в ответ 
его искреннее: "Сонам хац, сейга яхар дор 
аз",- выдало в нем прямолинейного испол-
нителя, который легко может в своем рвении 
оказать «медвежью услугу». вообще многие 
горожане часто жалуются и сетуют на неком-
петентность персонала в том или ином уч-
реждении.

- доверие Главы Ингушетии – это стимул сво-
бодно, без давления сверху делать свое дело, 
но это и ответственность за проделанное. Глав-
ное для любого руководителя  - работать по за-
кону и по  справедливости.  

одна  из основных проблем, с которой я стол-
кнулся, -  проблема жителей Насыр-Кортского 
и Гамурзиевского муниципальных  округов, чьи  
домовладения и объекты недвижимого имуще-
ства располагаются вдоль реконструируемой 

дороги Фад «Кавказ». По поручению Главы ре-
спублики Ингушетия  Махмуд-али Калиматова, 
в администрации города была создана рабо-
чая группа, в которую входили все заинтересо-
ванные лица. Трижды в неделю рабочая группа 
проводила заседания в мэрии, куда мог попасть 
каждый желающий. В ходе таких заседаний мы 
объясняли жителям порядок выкупа имущества, 
а также давали консультации в интересующих 
их вопросах. 

еще одним важным вопросом, с решением 
которого мы успешно справились совместно с 
Правительством республики Ингушетия, это по-
дача тепла в Перинатальный центр и 18-этаж-
ные многоквартирные дома. На протяжении 
нескольких лет одна котельная обслуживала и 
лечебное учреждение,  и жилые  дома. Но бла-
годаря поддержке Правительства рИ удалось 
осуществить ремонт котельной. Ситуация с ко-
тельной была катастрофической, плюс дефицит 
времени. Надо было до начала отопительного 
сезона завершить все работы, чтобы дать тепло 
в лечебное учреждение и в два 18 - квартирные 
жилые дома. Спасибо всем службам, быстро 
и качественно решившим эту проблему. Мы на 
два дня раньше планового задания решили этот 
вопрос. Таким образом, в целом в городе отопи-
тельный сезон проходит вполне успешно. 

- Недавно в СМИ была вновь поднята про-
блема долгостроя, и в городе Назрани в том 
числе. 

- Я в курсе этой проблемы, и докладывал 
Главе о ходе ее решения. любой задастся во-
просом «почему», увидев в центре города не-
достроенные высотные жилые дома. Вопрос в 
том, что  это ошибка прежнего руководства, без 
всестороннего анализа передавшего эти пло-
щадки  под строительство путем аукциона, без 
участия городских властей, через Министер-
ство имущественных отношений. Мы, таким 
образом, не имеем к подрядчикам  никакого от-
ношения ни в плане выданных им проектных 
заданий, строительства  и  контроля за этим 
процессом. Эти площадки разыгрывались таким 
образом, и  мы сегодня видим, что из этого по-
лучилось.

- А дальше что?
- Я не без труда нашел этих подрядчиков, 

поговорил с ними. Самая большая проблема 
здесь в том, что дома строятся на средства 
дольщиков, которые заплатили за будущие 
квартиры. Мэрия города совместно с контроль-
ным управлением при Главе Ингушетии зани-
мается этим вопросом. Запрашиваем с каждого 
подрядчика всю информацию. После всесто-
ронних выводов будет принято конкретное ре-
шение. Нас заверяют, что дома будут постро-
ены и сданы, и люди получат свои квартиры. 
Подрядчики обещают продолжить строитель-
ство. определенные сомнения, конечно, есть. 
Но подрядчики от своих обязательств не отка-
зываются, всегда на связи с нами. люди долж-
ны получить свое законное жилье и это для нас 
главная задача. еще один нюанс этой ситуации 
в том, что у застройщиков нет никаких обяза-
тельств перед правительством республики, ад-
министрацией города. 

- Государство в государстве…
- Я не могу передать эти площадки другим, но 

с таким бременем, когда за квартиры уже вне-
сены деньги, желающих достроить дома  не 
найдешь. Но мы не оставим наших людей без 
помощи. Проблема обманутых дольщиков на 
слуху во  всей стране, и мы будем искать ре-
шение проблемы. Такие  же проблемы есть и 
в других городах и районах Ингушетии. одно 
дело, когда строительство касается инвесторов, 
и другое - целевые программы. Но  эти неце-
левые программы в итоге становятся огромной  
проблемой  для субъекта. руководство Ингуше-
тии заинтересовано в детальном разборе ситу-
ации, и выводы буду самые жесткие.

 - У вас  неспокойная и хлопотная долж-
ность, порой даже неблагодарная, и всем не 
угодишь. что для вас главное в работе?

- Главное  в моей работе  - комфорт жителей 
города. Тяжело говорить об эстетической со-
ставляющей города, когда жителям приходится 
мерзнуть в своих домах, и вопросы ЖКХ – это 
именно то,  над чем мы работаем с первых 
дней. Мы не можем позволить себе просто на-
блюдать за ситуацией, нам необходимо активно 
включаться, оказывать содействие в решении 
проблем, находить новые способы выхода из 
ситуации. Жители нашего города часто спраши-
вают: почему все время повышаются тарифы, 
если качество обслуживания оставляет желать 
лучшего? Несомненно, у нас есть ряд проблем, 
и  мы сейчас работаем над тем, чтобы  разви-
вать эту отрасль. 

С начала моей деятельности на посту мы 
устранили множество порывов водопроводных 
труб в различных административных округах, 
на некоторых улицах города провели установку 
дополнительного освещения,  начали работу по 
переводу ламп накаливания городского освеще-
ния  на энергосберегающие. 

- И как успешно движется рабочий про-
цесс?

- работа выполнена  на 30 процентов. Замена 
ламп  позволит  уменьшить потребление элек-
троэнергии  в 5-10 раз. Это экономия бюджет-
ных средств города. Как говорится, игра стоит 
свеч.

отмечу вопрос переселения жильцов из ава-
рийных многоквартирных домов. 77 семей уже  
переселены, еще 26 квартир находится на обо-
зрении. Процесс, скажем так, движется   плано-
мерно. 

Мы не забываем и об эстетической состав-
ляющей нашего города. По моему поручению 
главы округов на своих территориях регулярно  
проводят демонтаж незаконно установленных 
рекламных щитов. Мы начали с этого,   работа 
только начата,  а в будущем город ждут боль-
шие преобразования. 

- в наш техногенный век на первое место 
выходит безопасность жителей города, обе-
спечение их жизнедеятельности, а в отопи-
тельный сезон – тем более.

- Вопрос понятен. Мы совместно с Главным 
Управлением МЧС россии по республике Ингу-
шетия проводим  целенаправленную работу по 
обеспечению пожарной безопасной населения и 
территории города,  создана рабочая группа по 
обходу многоквартирных  жилых домов и част-
ного сектора. При этом общаемся с жителями, 
напоминаем им, что огонь беспечности не про-
щает. В этом участвуют и газовики из  «Назрань-
газ». Безусловно,  особое внимание мы уделя-
ем малоимущим семьям, которые проживают 
в сборно-щитовых домах и вагончиках. Кроме 
того, большое внимание уделяется  противопо-
жарной безопасности рынков, торговых центров, 
которые располагаются на территории города. 

 - Давайте поговорим о людях, вернее, о 
детях.  После резонансного издевательства 
взрослым человеком  над Аишей Ажиговой, 
в обществе до сих пор эта тема на слуху. И 
не только безопасность детей; дети-сироты, 
дети-инвалиды…

- Защита детей – один из самых важных во-
просов в  деятельности мэрии. В прошлом году 
в  Назрани   было  выявлено 14 несовершенно-
летних детей, которые остались без попечения 
родителей. Все они устроены в семьи и  пере-
даны в органы  опеки. отмечу, что усыновлен-
ных детей нет. Уже в этом году выявлен один 
несовершеннолетний ребенок, оставшийся без 
родителей, и  он уже определен в семью. от-
делы опеки и охраны труда регулярно проводят 
подворные  обходы в целях предупреждения и  
недопущения ситуации, где ребенок находится 
в опасной для его жизни ситуации, и этот во-
прос на постоянном контроле.

Муниципалитет

Гибкий путь к успеху
4 месяца назад  главой города Назрани был назначен Урусхан евлоев.  С Урус-
ханом мы знакомы давно, еще с его бытности заместителем министра спорта, 
и если спортивное направление ему, как бывшему спортсмену, мастеру спорта 
СССр по дзюдо, было  более понятно, то должность мэра города диктовала свои 
требования, не имеющие почти ничего со спортом.  
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Магас

В рамках нацпроекта 
на территории города 

Магас реализуется 
Городская целевая 

программа
В рамках Национального проекта "Безопасные 

и качественные автомобильные дороги" на терри-
тории города Магас действует Городская целевая 
программа «обеспечение безопасных условий для 
движения пешеходов и повышение безопасности 
дорожного движения на территории муниципального 
образования «Городской округ город Магас» респу-
блики Ингушетия на 2018-2020 гг.»

обеспечение безопасности дорожного движения 
является одной из важных социально - экономиче-
ских и демографических задач российской Федера-
ции. аварийность на автомобильном транспорте на-
носит огромный материальный и моральный ущерб 
как обществу в целом, так и отдельным гражданам. 
дорожно-транспортный травматизм приводит к ис-
ключению из сферы производства людей трудо-
способного возраста. Гибнут или становятся инва-
лидами дети. Социально-экономическая острота 
указанной проблемы актуальна и для Мо «Город-
ской округ город Магас». Настоящей программой 
установлен комплекс мероприятий по обеспечению 
безопасности движения пешеходов, в котором пред-
усматривается применение современных средств 
организации дорожного движения, сокращение ко-
личества мест концентрации дТП.

 
Назрань

В Мэрии города прошел 
семинар

На днях в мэрии города прошел семинар по во-
просу «Повышение эффективности деятельности 
органов местного самоуправления» под председа-
тельством первого заместителя Председателя Пра-
вительства рИ Илезова М.Б. В рамках семинара 
были озвучены важные вопросы, которые во многом 
касаются взаимодействия администраций с гражда-
нами. 

Первый вице-премьер отметил необходимость 
постоянного диалога между гражданами и пред-
ставителями власти. На указанном семинаре также 
выступил министр по внешним связям, националь-
ной политике, печати и информации республики 
Ингушетия Волков р. Ш., который в своем докладе 
затронул работу сайтов администраций городов и 
районов республики. Так, Волков руслан отметил, 
что сайт администрации города Назрани является 
образцовым. Также большое внимание было уделе-
но вопросам, связанным с реализацией националь-
ных проектов. Илезов М. Б. отметил, что есть острая 
необходимость в том, чтобы реализация каждого 
проекта более широко освещалась, так как жители 
Ингушетии должны знать, что делается и как, видеть 
разницу между тем, как было раньше и чего мы су-
мели добиться.

Малгобек

адам даурбеков стал 
бронзовым призером 

Житель г. Малгобека, борец вольного стиля адам 
даурбеков, представитель спортклуба «Кушт» за-
воевал бронзовую медаль чемпионата мира по ту-
рецкой национальной борьбе в абсолютной весовой 
категории 100+ кг, который проходил в городе Ках-
раманмараш с 1 по 2 февраля и собрал более 300 
спортсменов из более 40 стран мира,- сообщает  
пресс-служба администрации г.Малгобек. В схват-
ке за выход в финал адам уступил представителю 
Турции, а в поединке за третье место встречался с 
представителем азербайджана, над которым одер-
жал победу, став, таким образом, третьим в своей 
весовой категории. 

Карабулак

Всем миром - 
против коррупции

В мэрии Карабулака прошло заседание муници-
пальной комиссии по противодействию коррупции. 
В мероприятии под председательством заместителя 
Главы города азраила джандигова приняли участие 
представители местной администрации, замести-
тель председателя горсовета Муса аушев, депутаты 
Яхья Боков и Хусейн амаков, оперуполномоченный 
ГоВд Мурад Котиев, главный редактор газеты “Кер-
да ха” Магомед Чахкиев. В рамках встречи подводи-
лись итоги работы комиссии за 2019 год.

Сотрудница мэрии Милана Батаева проинфор-
мировала присутствующих о состоянии работы, 
проводимой администрацией города Карабулак 
в области противодействия коррупции. доклад о 
мероприятиях, направленных на противодействие 
коррупционным проявлениям в различных сфе-
рах общественной и экономической деятельности 
представила начальник общего отдела админи-
страции города Мадина Мамилова.

В рамках мероприятия собравшиеся обсудили и 
приняли план работы антикоррупционной комиссии 
на 2020 год.

Назрановский район

депутаты советуются 
с народом

В дК с.п.Сурхахи прошел сход жителей села. На 
встрече присутствовали: председатель райсовета 
Барханоев а. д, заместитель главы Назрановско-
го муниципального района Гагиев Б. а., помощник 
главы Назрановского  муниципального района Му-
жихоев а., депутаты местного самоуправления и 
представители различных ведомств. На сходе был 
заслушан отчёт главы села Медарова Мустафы за 
2019 год по социально-экономическому развитию 
села. Также он рассказал о строительстве новых 
объектов на территории села. 

депутаты Плиевского сельского Совета провели 
очередное выездное заседание. Инициатором такой 
практики проведения заседаний стал омар Плиев.  
Целью выездного заседания было общение с жи-
телями, изучение и решение проблем населения и 
всего села. На выездное заседание были приглаше-
ны Председатель Назрановского районного Совета 
Барханоев а. д. и его заместитель дударов М. М. В 
ходе общения жители высказали свои пожелания и 
мнения относительно проблем, имеющихся в селе.

Малгобекский район

Час истории 
«долаковский бой»

2 февраля творческий коллектив дома культуры 
сельского поселения Пседах совместно с работни-
ками библиотеки подготовил и провел для учащихся 
средних образовательных школ час истории, посвя-
щенный 101-ой годовщине долаковского боя. 

В ходе беседы присутствующим рассказали исто-
рический пример выдающейся доблести, когда 
горстка воинов сражалась с многократно превос-
ходящими силами противника. одним из самых вели-
чественных эпизодов таких событий является битва 
ингушей у села долаково в феврале 1919 года. 

долаковцы отважно встретили вторжение дени-
кинских полчищ на территории Ингушетии, при этом, 
нанеся большой урон недругу, одной из лучших диви-
зий деникинцев. Ингуши героически, не щадя жизни, 
отбивались от яростно наступающего врага. детей 
впечатлил рассказ о героизме двадцатилетней Кози 
долгиевой, которая была награждена за мужество и 
храбрость, проявленные в долаковском бою, почет-
ной грамотой с присвоением звания «Красная пар-
тизанка». Также была оформлена книжная выставка 
«Бессмертный подвиг», на которой были представле-
ны книги наших земляков: Б. Зязикова «девять дней 
из жизни героев», а. Яндиева «легендарный Заам», 
«История Ингушетии» и многие другие.

С. СУЛТАНОв

И н г у ш е т И я. 
Ф а к т ы .  С о б ы т и я . 

- в чем суть  подписанного  недавно мэ-
рией Соглашения с Ассоциацией благотво-
рительных фондов Республики Ингуше-
тия?

- С первых дней работы я уделяю большое 
внимание данной работе. Со своей стороны, я 
готов оказывать все необходимое содействие, 
чтобы мы уже совместно могли менять жизнь 
наших людей к лучшему, создавать для мало-
имущих комфортные условия для жизни. Это 
важная часть нашей деятельности, и надо ви-
деть насколько  полезна для людей деятель-
ность благотворительных фондов. 

- что делается мэрией города для оздо-
ровления жителей города?

- В рамках национального проекта до 2024 
года в городе планируется строительство мно-
гих объектов  образования, социальной сфе-
ры, современные спортивные сооружения. 
Мэрия стадионов не строит, но мы стараемся 
содержать спортивную базу города в рабочем 
состоянии. Будут новые, качественно постро-
енные сооружения, а качество достигается 
постоянным контролем, чем мы и будем зани-
маться в постоянном режиме. 

- в этом году исполняется 75 лет со дня 
Победы. Какие мероприятия к этому празд-
нику планируются в городе?

- К большому нашему сожалению, в городе 
Назрани осталось в живых только два ветера-
на Великой отечественной войны. Мы делаем 
все возможное, чтобы скрасить старость этих 
заслуженных людей. есть республиканский 
план праздничных мероприятий, есть город-
ской план. В основном все  республиканские 
мероприятия пройдут в Назрани. Готовимся.
думаю, что праздник встретим достойно.

- Какие еще вопросы не озвучены в на-
шем диалоге?

- У нас есть немалые проблемы с времен-
ными переселенцами и людьми, потерявши-
ми статус временных переселенцев. По факту 
таких людей по республике более двух с по-
ловиной тысяч. Этот вопрос прорабатывается 
в руководстве Ингушетии. С помощью феде-
рального центра надеемся решить и эту про-
блему. есть законодательная инициатива - по-
дать в Государственную думу предложение о 
продлении статуса вынужденного переселен-
ца. Это будет очень существенная помощь в 
законном решении проблем этих людей.

еще один вопрос – развитие территории го-
рода, лежащей за алханчуртским каналом. 
Это, по сути, уже город в городе, который надо 
благоустраивать. Мы примем самое активное 
участие во всех программах по благоустрой-
ству этой территории. Будем наводить поря-
док, прокладывать гравийные дороги. асфальт 
укладывать пока нет смысла, потому что этот 
район – одна большая стройка, и дороги бы-
стро придут в негодность, а гравийные ровные 
дороги будет надежнее и рациональнее, без-
думных трат не допустим. Многое из того, о 
чем мы уже упомянули ранее, будет строиться 
в этом районе города. Со временем это будет 
еще один административный округ города.

- Много забот и на все это нужны сред-
ства. Значит, необходимо упорядочить на-
логовую базу. Махмуд-Али Калиматов от-
метил, что сбор налогов по республике 
составляет только 23 процента, меньше 
четверти от положенного.

- В нашем случае налоговые сборы уве-
личиваются с каждым годом, но эти цифры 
недостаточны для нужд города. Мы начали 
планомерную работу по выявлению недобро-
совестных налогоплательщиков, регистрации 
объектов недвижимости, торговых центров и 
эта работа только набирает обороты. В этом 
благополучие горожан. думаю, что в конце 
года результат будет.

- всех вопросов нашего бытия за один 
раз не обсудишь. вы о многом сегодня 
сказали. Думаю, что гибкий путь к победе 
принесет результаты, о которых мы будем 
говорить, потому что каждый решенный 
вопрос – это наша маленькая победа, из ко-
торых складывается общий успех. Баркал, 
болх беркате хилба.

- для нас важны поддержка средств массо-
вой информации республики и объективное 
освещение деятельности мэрии города. Благо-
дарю Вас и «Сердало» за внимание к  нашей 
работе и городским проблемам. думаю, что 
избрав гибкий путь, мы сообща  придем к же-
лаемому результату.

М. ХАНИЕв
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Смертельное соседство:
«россети Северный Кавказ» предупреждают жителей 

Ингушетии об опасности проживания в охранных зонах лЭП

«Не подходи! Убьет!», «Стой! Напряжение», «Осторожно! Опасно для 
жизни!» - о возможной угрозе поражения электрическим током при при-
ближении к линиям электропередачи неустанно предупреждают знаки 
филиала «Россети Северный Кавказ» - «Ингушэнерго». Несмотря на 
это, ежегодно специалисты фиксируют новые случаи нарушения охран-
ных зон воздушных линий. Очередной факт продемонстрировала рабо-
чая группа энергокомпании во главе с директором Адамом Цечоевым 
корреспондентам НТРК «Ингушетия» и ГТРК «Ингушетия» в рамках ак-
ции «ЛЭП – стоп», направленной на предупреждение электротравматиз-
ма сторонних лиц. 

По территории республики проходит транзитная высоковольтная линия на-
пряжением 330 кВ, связывающая питающие центры Владикавказ-500 и Моз-
док. объект – повышенной  опасности, его безопасная зона начинается на 
расстоянии 30 метров от крайнего провода. однако жилые дома, хозяйствен-
ные постройки и огороды расположены в двадцати, пятнадцати метрах или 
непосредственно под ним. 

«Посмотрите, это монументальные металлические конструкции высотой с 
многоэтажный дом и весом в  несколько тонн. Мы здесь даже гулять не реко-
мендуем. Падение опоры, обрыв проводов – этого, увы, нельзя исключить», 
– говорит главный инженер филиала  рамазан Таршхоев.

Энергетики не устают напоминать: охранные зоны электроустановок – тер-
ритория с особыми условиями использования. Здесь нельзя возводить зда-
ния, сооружения, загромождать подъезды и подходы к опорам, устраивать 
свалки, стоянки механизмов, складировать любые материалы, разводить 
огонь, а также размещать спортивные площадки, стадионы, остановки транс-
порта, проводить любые мероприятия, связанные с большим скоплением 
людей. любые действия должны быть согласованы с сетевой компанией. 

«Я неоднократно говорил об этом и  еще раз обращаюсь к населению 
республики: в пределах охранных зон категорически запрещены любые 
действия, которые могут нарушить безопасную работу объектов электро-
сетевого хозяйства или поставить под угрозу жизни и здоровье людей, – под-
черкнул директор филиала  адам Цечоев. - Нельзя приобретать здесь участ-
ки. если вам показывают правоустанавливающие документы, они получены 
незаконным путем. Будьте бдительны, вы понесете ущерб, и вам его никто 
не восполнит».

 Общество
Как-то в разговоре с молодыми 

людьми услышал, что стипендия  
курсантов в вузах МвД может до-
стигать 25 тысяч рублей. честно 
сказать, сильно удивился. вы-
ходит, такой студент может пол-
ноценно учиться и работать, не 
обременяя родителей. Он даже 
в некотором смысле может по-
могать им деньгами. Учеба  по 
этому профилю сложная. в по-
добных вузах, как говорят специ-
алисты, стипендия  колеблется  
от 13 до 25 тысяч рублей – она 
растет с переходом студента 
(курсанта) на очередной учеб-
ный курс. 

Иначе обстоит дело с ребятами 
и девушками, проходящими обу-
чение  гражданским профессиям. 
Здесь стипендия в среднем 3 ты-
сячи рублей. Понятное дело, это 
мизер и никакого реального значе-
ния для жизни учащегося в вузе не 
имеет. Без спонсоров в лице роди-
телей или работодателей ему не 
обойтись. 

 Мне невольно вспоминается не-
много курьезный случай из 90-х го-
дов. Бывший тогда президентом рФ 
Б. ельцин на встрече со студента-
ми и общественностью в одном из 
вузов страны услышал вопрос: 

- Почему у нас такая маленькая 
стипендия?

ельцин, не мешкая, взял лист бу-
маги  и поставил на нем подпись. 

- Я только что подписал указ о 
повышении всем учащимся вузов 
стипендии! - заявил он.

Встретили этот шаг первоначаль-
но все дружными аплодисментами. 
Тогда на студенческую стипендию 
можно было купить, как сейчас 
помню, две пачки сигарет «Маль-
боро».  Не знаю, что именно случи-
лось после той памятной встречи, 
но и эта стипендия исчезла, ее про-
сто перестали выплачивать…

однако вопрос серьезный. если 
государство  высоко ценит подго-
товку студента (курсанта)  силового 
ведомства, по логике вещей, оно 
должно не менее ценить будущего 
учителя, врача, агронома, истори-
ка и т.д. Жить впроголодь и грызть 
гранит науки легко только на стра-
ницах литературных опусов. реаль-
ная жизнь требует, чтобы у моло-
дого поколения, которое придет на 
смену старшему поколению, было 
нормальное питание, лечение, от-
дых, возможность развивать свои 
знания и таланты. Сделать это, ког-

да в кармане пусто, невозможно.
 Поэтому очень отрадно, что этот 

вопрос оказался в зоне внимания  
Совета Федерации страны. Здесь 
на днях  одобрили идею поднятия 
стипендий до прожиточного мини-
мума. об этом рассказала нашим 
коллегам из «Известий» председа-
тель комитета Совфеда по науке, 
образованию и культуре лилия Гу-
мерова. она отметила, что в Со-
вфеде готовы поддержать любые 
инициативы, которые касаются 
улучшения положения российских 
студентов. однако, по словам сена-
тора, инициатива требует деталь-
ной проработки. «Прежде всего, с 

точки зрения исполнения финан-
совых возможностей бюджета», — 
добавила она. В свою очередь, 
глава комиссии общественной па-
латы россии по соцполитике На-
талья Починок напомнила о посла-
нии президента россии Владимира 
Путина Федеральному Собранию, 
в ходе которого он обозначил вне-
сение в Конституцию основопо-
лагающих принципов социальных 
гарантий. «Среди них - уровень за-
работной платы и пенсии не ниже 
прожиточного минимума. логично 
приравнять к этому показателю 
и стипендии», — сказала Почи-
нок. Теперь инициативу обсудят с 
экспертами, после чего направят 
предложения в парламент.

Таким образом, студенты, в боль-
шинстве своем, станут получать в 
три-четыре раза больше обычного. 
На 10-12 тысяч рублей (на уровне 
прожиточного минимума) в месяц 
вполне можно сносно питаться, а 
значит и здоровье сохранить. Бу-
дем надеяться, что государство 
изыщет варианты, существенно по-
вышающие уровень финансовой 
обеспеченности российских студен-
тов.

К счастью, все еще есть возмож-
ность у многих студентов подраба-
тывать в свободные  часы  (строй-
ка, дежурства, охрана), но это не 
самый лучший вариант. Все зави-
сит от специфики обучения и буду-
щей профессии. 

а пока, от Магаса до Мурман-
ска и от Брянска до Владивостока, 
папа и мама, родная семья делают 
все, чтобы их студент питался пол-
ноценно и хорошо учился. И для 
большинства вузовских «отроков» 
эта «родительская стипендия» - са-
мая надежная. 

в. САИТОв

деньги для студента

Зарплаты и цены
Многие наши граждане с начала нового года ждут повышения зар-

платы. Не исключения и жители Назрани, включая и работающих на 
частных предприятиях. 

есть и те, которые не верят в повышение зарплаты, но опасаются повыше-
ния цен на продукты и коммунальные услуги. Мнения назрановцев по этому 
поводу разные, но у большинства есть надежда, что все решится положитель-
но. 

Заметна при этом одна деталь: сотрудники и руководители госпредприятий и 
организаций охотно вступают в диалог по поводу зарплат, чего не скажешь  о  
бизнесменах среднего  и малого  ранга. они придерживаются жестких правил: 
сколько сделал - за это получил деньги.

Мадина Горбакова, работница ЖКХ:
– Уже более 10 лет работаю по уборке улиц  и парков. Зарплата сносная, 

надеюсь на увеличение уже в первые месяцы 2020 года. Город растет, идет 
увеличение строений и населения. Это добавляет  нам работу, поэтому рас-
считываю на прибавку.

амина Плиева, преподаватель  старших классов в школе: 
– Сейчас школа перешла на 2-сменку, стало удобней работать, но время на 

это уходит в прежнем объеме, в классе на 3–4 ученика больше по сравнению 

с предыдущими годами. Следовательно, надо увеличить зарплату, помимо 5 
тысяч рублей за классное руководство, обещанную с 1  сентября следующе-
го  учебного года. В ближайшие месяцы  станет известно будет ли добавка 
или нет. Это очень важно для работников предпенсионного  возраста. 

аслан Погоров, бизнесмен:
- У меня небольшое предприятие по производству окон, рам,  хозяйствен-

ных инструментов и пилорама.  На постоянной основе работают 3 человека, 
иногда беру на время еще пару человек для приема строительного материа-
ла и других несложных дел. работаю уже много лет, оплачиваю работникам 
по одним расценкам, их никто в последнее время не менял. люди получают 
зарплату за конкретно сделанную работу. 

В Назрани малый и средний бизнес получил широкое распространение, 
где трудятся люди разного возраста. обычно бизнесмен определяет размер 
оплаты наемных работников, иногда она бывает меньше МроТ (минималь-
ный размер оплаты) и не учитывается периодический рост цен на продукты и 
товары повседневного спроса. 

В общем,  для органов власти всех уровней и профсоюзов есть поле де-
ятельности по наведению порядка в экономической сфере, включая оплату 
труда. 

Я. ХАДЗИЕв
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ГIАЛГIАЙ РЕСПУБЛИКА 
ЗАКОН

«Библиотечни гIулакхах а документий ца хилча 
дарг доацача экземплярах а» долча ГIалгIай 

Республика Закона хувцамаш юкъедахьара хьакъехьа

ТIаийцад
ГIалгIай Республика
Халкъа Гуллама     2020 шера 30 январе

Статья 1
«Библиотечни гIулакхах а документий ца хилча дарг доацача экземплярах 

а» долча 2008 шера 31 декабрерча №42-рЗ йолча ГIалгIай республика Закона 
(газет Сердало» 2009, 13 январе; «ГIалгIайче», 2011, 6 октябре; 2012, 8 ноя-
бре; 2015, 2 апреле; официальни бокъон хоама интернет-портал (www.pravo.
gov.ru), 2015, 14 декабре; 2016, 29 декабре) юкъехьо Iобелгалдаь хувцамаш:

1) 13 статье:
а) хьалхара абзац 1 дакъа лархIа;
б) 2 пункте дешашта «библиотечни учета» тIехьа тIатохар де дешашца «ста-

тистически учета»;
в) тIатохар де ер чулоацам болча 11 пунктаца:
«11) юкъарленга хоам бар дунен Iилмани техникани толомех.»;
г) тIатохар де ер чулоацам болча 2 даькъаца:
«2. Ца хилча даргдоацача кепайоазон экземпляра электронни кепах а элек-

тронни кепе долча диссертацех а пайда эцар кхоачашду, российски Федераце 
Граждански кодексо дIадехарашца нийса.»;

2)  14 статье:
а) тIатохар де ер чулоацам болча 11 пунктаца:
«11) кепайоазон издане экземпляра электронни кепе – оригинал – макета 

электронни копи, кепатехача документа тIара (кепайоазон издане тIара) хоам 
гойташ, цу даькъе текст, иллюстрацеш а  кийчон элементаш а;»;

б)  3 пункт укх редакце дIаязъе:
«3) официальни документаш – ГIалгIай республика паччахьалкхен Iаьдала 

органаша тIаийца а цар е цар цIерах кепатеха а;»;
в)  9 пункт укх редакце дIаязъе:
«9) къаман стандартизаце вIашагI а ехка пайда эцаш йола, юкъара-россий-

ски йолча технико-экономически а социальни а хоама классификатораш, бокъ-
оний гулламаш (дIахо-стандарташ);».

Статья 2
ер Закон низаца чIоагIденна болх бе долалу, ер официально кепатехача 

дийнахьа денз.

ГIалгIай Республика 
Мехкда     Келаматнаькъан М.М.

г. Магас
2020 шера  3 феврале
№1-РЗ

ГIАЛГIАЙ РЕСПУБЛИКА
ЗАКОН

ГIалгIай Республика «Культурах» долча Закона 
хувцамаш юкъедахьара хьакъехьа

ТIаийцад
ГIалгIай Республика
Халкъа Гуллама      2020 шера 30 январе

Статья 1
ГIалгIай республика 1998 шера 12 августерча №11-рЗ йолча «Культурах» 

долча Закона (газет «ГIалгIайче», 1998, 28 августе; 2002, 17 декабре; 2006, 18 
марте; газет «Сердало», 2011, 15 январе; газет «ГIалгIайче», 2012, 8 ноябре; 
2015, 5 марте; официальни бокъон хоама интернет-портал (www.pravo.gov.ru), 
2015, 14 декабре; газет «ГIалгIайче», 2016,  8 июне; официальни бокъон хоа-
ма интернет-портал (www.pravo.gov.ru) 2017, 7 декабре; 2018, 4 сентябре) юкъ-
ехьо Iобелгалдаь хувцамаш:

1) 2 статье дешашта «российски Федераце законодательства культурах йол-
ча лардашта» тIехьа тIатохар де дешашца «1992 шера 9 октябрерча №3612-1 
(дIахо - лардаш)»;

2)  352   статьяйна тIатохар де ер чулоацам болча 4 а 5 а доакъошца:
«4. Юридически лицо вIашагIа ца тохаш предпринимательски къахьегам 

дIахьоча культура организацеша а физически лицаша а (индивидуальни 
предпринимателаша), литература а искусства а произведенеш хьаеш, кхоа-
чашъеш, дIагойташ, интерпретаци еш (кино гойтар ца лаьрхIача) музеяша а 
(дIахо – кхоачашдара искусства организацеш) шоай официальни сайташ чу 
«Интернет» сете хоам чуоттабу:

кхоачашдара искусства организацеша а музеяша а шоаш дIахьоча теа-
трально-гойтама, культурно-просветительски е гойтама-самукъадаккхара ме-
роприятешка хилара эшача билетий, абонементий а экскурсионни путевкай а 
маьхах бола хоам, цу даькъе музейни предметаш, музейни коллекцеш а пу-
блични гойтаме оттаярах (дIахо-гойтама мероприятеш);

лардий 521 статьяй диълагIча даькъаца нийса, гойтама мероприятешка 
баха бокъо лу билеташ, абонементаши экскурсионни путевкаши маьхала яха 
викал баьча нахах, лардий 521 статьяй пхелагIча даькъаца нийса, гойтама 
мероприятешка баха бокъо лу билеташ, абонементаши экскурсионни путев-
каши маьхала яхара бокъонаши декхараши дIаденнача нахах, цу даькъе 
«Интернет» сете йолча сайтех бола хоам, цига гIолла цу белгалбаьча наха 
гойтама мероприятешка баха бокъо лу билеташ, абонементаши экскурсион-
ни путевкаши маьхал йоахаш бола, иштта технологически оттаме (ца хилча 
даргдоацача а) билеташ, абонементаши экскурсионни путевкаши маьхала 
яхарца бувзам болаш, электронни бронировани еш, электронни кепе а (е) 
каьхата тIа кепатохаш, билеташ, абонементаши экскурсионни путевкаши, 
эцархошка хургйолча мероприятейх бола хоам бар, гойтама мероприятеш 
хургйоацаш дIаяхарах, хувцарах а (е) кхыбола хоам бара-консультативни ус-
лугаш еш, билеташ, абонементаши экскурсионни путевкаши эцархошка бел-
галбаьча наха йохкар;

кхоачашдара искусства организацеша а музеяша а дIахьоча гойтама ме-
роприятешка баха бокъо луча билетий, абонементий, экскурсионни путевкай 
кепех, реквизитех, боараме дерзадара элементехи;

лардий 521 статьяй ийслагIча даькъаца нийса, посетитела билета мах юха-
бала декхарийла баьча нахах, лардий 521 статьяй пхийттлагIча даькъаца 
нийса, билета, абонемента а экскурсионни путевка а мах посетитела юхаба-
ла декхарийла баьча нахах;

посетитела личность белгалву документ, цу даькъе кхыча паччахьалкхен 
гражданина е гражданство йоацача сага, посетителах бола хоам тIа бола 
(тайпан цIи, цIи, даь цIи) билет, абонемент, экскурсионни путевка (дIахо – цIи 
тIатеха билет, цIи тIатеха абонемент, цIи тIатеха экскурсионни путевка), нага-
хьа санна кхоачашдара искусства организацеша а музеяша а цIи тIатеха би-
леташ, цIи тIатеха абонементаш, цIи тIатеха экскурсионни путевкаш маьхала 
йоахаш хилча;

билеташ, абонементаш, экскурсионни путевкаш эцара къаьстта хьалаш 
хилар белгалдаь хилча (цу даькъе льготаш, мах лохбар) кхоачашдара искус-
ства организацеша а музеяша а дIахьоча гойтама мероприятешка лаьрххIача 
прораммайх а акцейх а, цу юкъе цу кхоачашдара искусства организацей а 
музеяй а мах юхалургболаш цу тайпарча лаьрххIача программайх дIаийца 
билеташ, абонементаш, экскурсионни путевкаш;

кхоачашдара искусства организацеша а музеяша а дIахьоча гойтама меро-
приятешка баха бокъо лу билеташ, абонементаши экскурсионни путевкаши 
юхаялара aprlax, цу даькъе цIи тIатеха билеташ, цIи тIатеха абонементаш, 
цIи тIатеха экскурсионни путевкаш.

5. Кхоачашдара искусства организацеш а музеяш а декхарийла я посети-
телашта кхоачашдара искусства организацешка а музеяшка уж бахача, цар 
дехарах, укх статьяй диълагIча даькъе белгалбаь хоам дIабала.».

3) тIатохар де ер чулоацам болча 471 статьяйца:

«Статья 471 Кхоачашдара искусства организацеша а музеяша а 
дIахьоча гойтама мероприятешка баха бокъо лу билеташ, абонементаш, 
экскурсионни путевкаш кепе дерзадар, маьхала дахари юхадалари

Кхоачашдара искусства организацеша а музеяша а дIахьоча гойтама ме-
роприятешка баха бокъо лу билеташ, абонементаш, экскурсионни путевкаш 
кепе дерзадар, маьхала дахари юхадалари кхоачашду лардий 521 статьяйца 
нийса.».

Статья 2
ер Закон низаца чIоагIденна болх бе долалу, ер официально кепатехача 

дийнахьа денз.

ГIалгIай Республика 
Мехкда     Келаматнаькъан М.М.

г. Магас 
2020 шера   3 феврале
№2-РЗ

Онкологические заболевания, согласно исследованиям ученых, при-
носили живым организмам  беду еще 60-100 млн. лет назад. Можно го-
ворить, этот тяжкий недуг, испытание для здоровья животного или че-
ловека,  имеет почти такую же древнюю историю, как и история живых 
организмов.

 Речь о сбое, ошибке, непредвиденной метаморфозе в структуре живой 
плоти. А всякое отклонение от нормы, как известно, это результат каких-
либо упущений, накопления негативных факторов.

 
В бытность СССр жив был стереотип о том, что онкологические болезни ха-

рактерны для промышленных районов, мест испытания атомного оружия, тер-
риторий с радиоактивными источниками и  т.д. Все это верно, спору нет. 

 однако современный период человеческого бытия принес новые, совер-
шенно отличные от прежнего общественного опыта, показатели.  В Ингушетии, 
других субъектах СКФо мало промышленных предприятий, перерабатыва-
ющих технических установок и тому подобных источников вредных веществ. 
однако уровень онкологической опасности пропорционально численности 
населения остается  тревожным. Причиной указанного недуга, теперь в этом 
нет сомнения, может крыться в стрессах, нервном истощении, некачественной  
воде, проникновении химии во все потребляемые продукты и т.д.

Недавно эксперты роспотребнадзора дали 
рекомендации по профилактике онкологиче-
ских заболеваний.  они советуют регулярно 
заниматься спортом, есть больше овощей 
и фруктов, сократив употребление колбас и 
красного мяса. Кроме того, необходимо при-
держиваться режима сна и отказаться от ал-
коголя и курения. Специалисты также реко-
мендуют проходить регулярные медицинские 
проверки и делать прививки от онкогенных ви-
русов.

Кстати, многие  ученые напоминают: вредно 
спать  со смартфоном и  пить слишком  горя-
чие напитки. Эти плохие привычки, наверное, 
известны как многим жителям Ингушетии, так 

и всех остальных регионов россии.
Тут надо сказать, учитывая рост цен на Северном Кавказе на мясопродук-

ты в последнее десятилетие, большинство готово отказаться от них в поль-
зу овощей и фруктов. Только надо понимать, что это не по принципу «сесть 
на диету». Здоровый образ жизни должен стать пожизненной привычкой: это 
умеренное питание, ограничение себя во всякого рода жареных «вкусностях», 
преодоление лени и активная физическая деятельность. Нельзя при этом за-
бывать и об уровне умственной нагрузки – она необходима для общего здоро-
вья, хорошей памяти и позитивного настроя.

 У. УЛЕМОв

Здоровые привычки
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Свет

Многие хорошо помнят лозунг «Ударим ав-
топробегом по бездорожью, разгильдяйству 
и бюрократизму!», озвученный бессмертным 
остапом Бендером в исполнении Сергея Юр-
ского в кинофильме «Золотой телёнок» по од-
ноименному роману И. Ильфа и е. Петрова.

Но мало кто знает, что и в нашей республи-
ке есть напоминание об этом. Был удивлен, 
когда мой  старший брат Харон, проживаю-
щий в с. Плиево, рассказал об этом. И при-
слал любопытный фотоснимок.

На стыке двух населенных пунктов  - Плие-
во и Карабулак, когда едешь по так называе-
мой внутренней дороге из первого во второй, 
справа от обочины уложены традиционные 
чугунные люки. И мало кто заметил надписи 
на них. 

По внешнему кругу люка выпуклыми бук-
вами написано: «Ударим нашими люками по 
бездорожью россии». Внутренний круг люка 
указывает на производителя: «Завод им. Ста-
лина. Сделано в СССр».  В середине люка 
традиционная советская пятиконечная звезда.

Где находился этот завод, кто и когда их 
уложил в нашем крае, мы не знаем. да это и 
не так важно. 

Главное, что они сохранились до сих пор, 
как напоминание о недавнем прошлом.   И – 
любопытно. 

С. СУЛТАНОв

а именно, закончился срок действия льготы по транспортному налогу 
для владельцев грузовых автомобилей с массой свыше 12 тонн, кото-
рые являются плательщиками в систему «Платон» за возмещения ущер-
ба, нанесенного проездом такого транспорта по федеральным трассам.

данная норма, введенная статьей 2 Федерального закона от 
03.07.2016 № 249-ФЗ, в соответствии с которой положение пункта 2 ста-
тьи 361.1 Налогового кодекса российской Федерации действовало в пе-
риод с 2016 года до 31 декабря 2018 года включительно, и предусматри-
вало:

получение полного освобождения от уплаты транспортного налога, 
если внесённая плата в счет возмещения вреда, причиняемого автомо-
бильным дорогам общего пользования федерального значения вышеу-
казанными транспортными средствами, превышает или равна сумме на-
лога за данный налоговый период;

получение налогового вычета, уменьшающего исчисленный транс-
портный налог на сумму платы в систему «Платон», если налог превы-
шает сумму платы, уплаченную в данном налоговом периоде.

для получения льготы владельцу большегруза нужно было быть за-
регистрированным в реестре транспортных средств системы взимания 
платы «Платон» и подать в налоговый орган по своему выбору заявле-
ние о предоставлении налоговой льготы.

Сделать это можно было также через интернет-сервис «личный каби-
нет налогоплательщика для физических лиц» на сайте ФНС россии. К 
заявлению необходимо было приложить документы, подтверждающие 
право на налоговую льготу (например, информация о состоянии рас-

чётной записи за соответствующий налоговый период, распечатанная 
пользователем из своего личного кабинета на сайте www.platon.ru). Та-
кой порядок распространялся на индивидуальных предпринимателей и 
граждан.

С января 2019 года указанная налоговая льгота, освобождающая от 
уплаты транспортного налога физических лиц и организации в отноше-
нии транспортного средства, имеющего разрешенную максимальную 
массу свыше 12 тонн, зарегистрированного в реестре транспортных 
средств системы взимания платы «Платон» применяться не будет.

С налогового периода 2019 года будет действовать и обновленная 
форма декларации по транспортному налогу.

Внесены поправки в действующую форму налоговой декларации, ут-
вержденную приказом ФНС россии от 05.12.2016 № ММВ-7-21/668@, ко-
торые предусматривают замену действующих штрих-кодов на новые.

Изменяется и порядок заполнения налоговой декларации. В основном 
это касается налогоплательщиков - владельцев большегрузов.

В соответствии с пунктом 2 статьи 362 НК рФ, подпунктом 5.26 и 5.27 
Порядка заполнения налоговой декларации по транспортному налогу, 
утвержденному приказом ФНС россии от 05.12.2016 № ММВ-7-21/668@, 
плата в систему «Платон» в декларации по транспортному налогу отра-
жалась за года, в которых применялся налоговый вычет.

Поскольку с 01.01.2019 вычет отменен, в налоговой декларации по 
транспортному налогу за 2019 год и последующие годы в строках, пред-
назначенных для отражения платы в систему «Платон» (строки 280 и 
290), нужно поставить прочерк.

С 1 января 2019 года вступили в силу изменения законодательства, 
касающиеся порядка налогообложения транспортных средств.

Удивительное – 
под ногами! 

любознательность не должна быть без-
думной, даже в игре есть место рассу-
дительности и осторожности – специ-
алисты филиала «россети Северный 
Кавказ» – «Ингушэнерго» провели 
занятие «опасно – электричество!» в 
средней общеобразовательной школе 
№ 3 сельского поселения Плиево. 

Учащиеся младших классов узнали самые 
интересные факты о ресурсе – что такое элек-
трический ток, в каких случаях он может быть 
опасным, почему нельзя влезать на опоры воз-
душных линий, крыши домов и строений, если 
поблизости проходят провода, набрасывать ве-
рёвки, проволоку, воздушных змеев на лЭП и 
как обращаться с электроприборами, когда ря-
дом нет взрослых.

детей познакомили с 
предупреждающими зна-
ками, размещаемыми 
на энергооборудовании, 
и напомнили, что чело-
века, пораженного элек-
трическим током, можно 
спасти, если правильно 
и, главное, быстро ока-
зать ему первую помощь.

После теоретической 
части школьники учились 
ходьбе «гусиным ша-
гом», позволяющим вый-
ти из опасной зоны шаго-
вого напряжения. 

«Большая часть траге-
дий происходит из-за того, 
что дети либо не знают 
о существующей угрозе, 
либо не имеют представ-
ления о ее серьёзности. 
Наша задача – воспол-
нить эти пробелы, научить 
их культуре безопасного 
поведения вблизи объек-

тов электроэнергетики и обращения с ресурсом 
в быту. Не просто перечислить свод правил - про-
стое «нельзя»  работает редко.  И даже наоборот 
- дает обратный эффект. Желание выяснить все 
самому и незамедлительно. Нужно рассказывать: 
подробно, доступно и интересно. Чтобы раз и 
навсегда запечатлелось в памяти», - говорит на-
чальник Назрановских рЭС Ибрагим арчаков.

В завершение занятия ребята получили кра-
сочные памятки «15 нельзя, которые могут спа-
сти тебе жизнь», расписания уроков, брошюры 
и линейки-закладки с иллюстрациями основных 
правил электробезопасности – материалы по-
могут закрепить полученные знания.

Кроме того, специалисты энергокомпании об-
новили на трансформаторной подстанции, пита-
ющей школу, наклейки, предупреждающие окру-
жающих об опасности.

"россети Северный Кавказ" 
проводят в школах Ингушетии 
уроки электробезопасности


